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令和４年度 第３回 志免町民図書館協議会議事録 

 

【日 時】  令和５年２月６日（月）１４：００～１５：３０ 

【場 所】  志免町役場 ２階 第２会議室 

【出席者】  委員７名（１名欠席） 

事務局３名 

 

１．開会のことば 

 

２．教育長あいさつ 

 

３．議題 

（１）令和４年度事業報告について 

  ①利用統計比較表 資料１ 

    前回協議会で提示していなかった、令和３年９月休館時における臨時窓口サービス状況に 

ついて補足説明。 

  ②図書館事業実績報告書 資料２ 

  ③図書購入状況 資料３ 

【質疑応答】 なし 

 

（２）本年度の努力点等について 

①本年度の努力点 資料４ 主に３つの重点項目について説明。 

 重点１：「読書の魅力」に出合える図書館 

 重点２：ゆとりのある書架づくり 

 重点３：図書館開館３０周年記念講演会の実施 

【質疑応答】 なし 

 

  ②新型コロナウイルス感染症拡大防止の取組 資料５ 

 臨時自習室の利用状況について説明。 

 昨年と同様、確定申告受付期間は申告者の控室として使用するため休室予定。 

【質疑応答】 なし 
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 （３）協議事項 

   ①開館時間等について 資料６ 

    ・金曜日の開館時間  

１１月～１２月の金曜日 18：00～20：00 の来館者実人数を報告 

糟屋地区市町の公共図書館は、本館と同様に金曜日のみ開館時間を延長しているとこ

ろもあるが、19：00 閉館が多い。新宮町は夏季（7 月～9 月）のみ 20：00 閉館として

いる。 

      図書館職員は女性が多い。本館は１３名中１１名が女性である。 

金曜日 18：00～20：00 は職員３名で運営している。冬季は 18：00 には外は真っ暗で

あり、来館者や職員の安全確保が懸念され、女性職員３名で従事するのは、不審者など有

事の対応に不安がある。 

   

    ・第４月曜日の開館 

      糟屋地区など近隣館はすべての月曜日を定例休館日としている。本館は第４月曜日のみ

開館しているが、資料に記載のとおり来館者は少ない。月曜日は定例休館であると認識し

ている人が多いのだと思う。 

      現在、本館は除籍作業を進めている。複数の職員で話し合いながら慎重に除籍する本を

選んでいるため、作業時間が必要である。開館時に窓口対応しながらできる作業ではない。 

     休館日に集中して確実、かつ丁寧に進める必要がある。事務局としては、作業時間を確保

しサービスの質を向上させるため、他館にならい第４月曜日を定例休館日としたいと考え

ている。 

【質疑応答】 

 ＜委員＞ 県立図書館職員（当日欠席だが、事前に質問等をメールでもらい代読） 

      金曜日の開館時間の短縮（20：00 閉館→18：00 閉館）、第４月曜日を定例休館日とするこ

と、特に意見等はない。むしろ賛成である。 

      財源が限られている以上、公的期間といえでもコストパフォーマンスを考慮せざるを得な

いかと思う。事務局提案のとおり実施しても、他館と比べてサービスが低下したとは思わな

い。当館（県立図書館）もそうだが、開館にこだわり内部の業務がおろそかになってしまっ

た経緯があり、今まさにそのつけをはらっている状況である。その反省から、質の良いサー

ビスを実施するために必要な作業時間を確保しようとする方向になっている。 

 ＜会長＞ 小学校長 

    来館者や職員の安全確保を目的とした金曜日の開館時間短縮、サービスの質向上を目的とし

た第４月曜日の休館、両方とも説明を聞けば納得できるものだと思う。 
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      学校図書館でも司書が１人で書架整理をしている。本が入った箱を運ぶときには教職員に手

伝ってもらいながら作業をするのを見たことがある。図書館の仕事は大変である。 

   ＜委員＞ 社会教育委員 

      金曜日の開館時間（18：00～20：00）のうち、来館者した人数と図書館職員３名を見比べる

とバランスが良くないと思う。 

      第４月曜日だが、月によっては来館者数が多い場合もある。夏休みなど、子どもが来館しや

すい時期だけ開館するよう運営してみてはどうだろうか？ 

   ＜委員＞ 図書館ボランティア 

      夏季など、日が長いときだけ金曜日 20：00閉館としては？ 

   ＜委員＞ 幼稚園教諭 

      20：00まで開館していれば、仕事帰りに図書館へ行くことができるので働く人にとっては助

かると思うが、いまは働き方改革を進める時代である。時代に合わせて開館時間を変えるべき

だと思う。 

   ＜副会長＞ 小学校司書 

      学生の頃に通っていた図書館は最寄り駅から徒歩 20 分の場所にあり、冬場は閉館時間が早

くなる。不審者対策、職員の安全確保は重要だと思う。 

      除籍作業は、とても気を使う作業であり時間もかかる。学校図書室でも１冊除籍する本を選

ぶのにもかなり悩む。他館のように、図書館の運営のために第４月曜日は定例休館日とするの

は賛成である。 

   ＜委員＞ 公募委員 

      金曜日 20：00まで開館してほしいという要望があったのか？ 

      実際に金曜日来館している人にアンケートをとってみてはどうか？ 

      事務局が説明したように、第４月曜日が開館しているのはあまり知られていない。 

＜委員 ＞公募委員 

金曜日の来館者数は、人数からみると延長する必要がないと思う。さきほど意見が出たよう

に、実際に来館している人に尋ねてみてはどうか？ 

第４月曜日は、サービスの質向上のために休館にしてほしいと思う。 

 

（４）新規事業について 

   ①電子図書館サービス開始について 資料７  

開始時期：令和５年４月 

電子図書館名：しあわせ電子図書館 

利用内容：貸出３点まで 
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貸出期間：１５日間（ただし、予約が入っていなければ延長１回可能） 

予約点数：３点まで 

概要、利用内容を載せた広報（４月号）原稿を提示 

４月にサービス開始とするが、小中学校でのタブレットを活用した電子書籍閲覧については 

学校行事（体育会や運動会など）を考慮して、６月以降に教職員へ操作方法などを説明し、

子どもが閲覧していくよう働きかけていくようにしている。 

  

（５）報告事項 

①開館３０周年記念講演会について  

②１４歳の１４冊について  

 

【委員任期２年を終えた感想など】  

＜会長＞ 小学校長 

   １０月の開館３０周年記念講演会、とても良かった。 

協議会に参加させていただき、図書館に関わることで本校の子ども達の図書館見学のきっかけ

につながった部分もある。子どもが将来、主体的に本を読むように様々な取組をしている。読書

通帳は、子どもにとってワクワクするものである。借りた本が記帳され、貯金を楽しむように記

帳されるページが増えていく。ぜひ、継続していただきたい。 

＜副会長＞ 小学校司書 

   以前も図書館協議会委員として参加させていただいた。その頃は、司書として働き始めたばか

りで協議会で様々な図書館のことを知り、子ども達のために何をすべきか、どのように町民図書

館へつなげるのか考えさせられた。今回も、町民図書館の取組を知ることができ、学校でも活か

していきたいと思う。 

＜委員＞ 幼稚園教諭 

   町民図書館との関わりは団体貸出だけであった。協議会委員になって、図書館のことがよくわ

かった。改めて、子ども達には本の大切さ、楽しさを感じてほしいと思う。 

＜委員＞ 図書館ボランティア 

   自分の孫、子どもも町民図書館を利用している。利用者のためにいろいろな工夫をされている

のが分かった。 

＜委員＞ 社会教育委員 

   ４歳の孫を連れて町民図書館へ行った。そこで特設コーナーを参考に、家の中での本の展示す

る方法を変えてみた。永く読みつがれているものもあり、本は流行りすたりが無い。親から子、

子から孫へ読み続けていけたらと思う。 
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＜委員＞ 公募委員 

   自分も町民図書館を利用している。図書館で働いている職員さんの努力がよく分かった。１４

歳の１４冊は、本離れ世代には良い取組だと思う。これからも図書館運営をがんばってほしい。 

＜委員＞ 公募委員 

   子どもも孫も、大きなマイバックを持って町民図書館へ行っている。読書通帳に記帳するのを

楽しみにしている。開館３０周年記念講演会も良かった。一緒に参加した孫が、杉山先生の本を

読むようになった。 

 

 

４．閉会のことば 


